

Marius Portmann nouveau vice-président

81e assemblée générale des quilleurs sportifs fribourgeois

Jeudi 23 novembre 2023, quatorze membres ont participé à l'assemblée annuelle de l'Association fribourgeoise des quilleurs sportifs (AFQS) à l'auberge St-Michael, Heitenried.

Le président Hans Kolly a annoncé que le comité cantonal élargi n'a apporté aucun changement pour l'année à venir en ce qui concerne les enjeux, les programmes de lancer et les procédures de classement. Il a en outre décidé d'exonérer les clubs de toutes les taxes de championnat pour une année supplémentaire.

Dans sa rétrospective, le président s'est réjoui de la légère augmentation de la participation moyenne à nos championnats par rapport à l'année précédente. Il est toutefois préoccupé par la diminution progressive du nombre de membres au niveau suisse et malheureusement aussi au niveau cantonal, puisque l'effectif de l'AFQS a diminué de plus de la moitié au cours des dix dernières années, pour ne compter plus que 43 membres actifs.

Pour conclure son rapport annuel, il remercie ses collègues du comité, la commission sportive, les responsables des clubs et le coach de l'équipe intercantonale pour leur très bonne collaboration ainsi que le CQ Silberstern, Alterswil, pour l'organisation de la Coupe de Noël et de la soirée familiale 2023.

Dans sa rétrospective, le président sportif Helmut Zwirn mentionne tout d'abord la coupe cantonale individuelle, qui s'est déroulée le 19 mars à Wünnewil avec 22 quilleurs et quilleuses. Roman Mäder a remporté la finale du groupe A contre Georges Biemann avec 16 quilles d'avance et Marie-Therese Perler a gagné la finale du groupe B de manière souveraine contre Franz Hayoz. Lors de la finale de la Coupe suisse individuelle à Bâle, Roman a réalisé une excellente compétition et n'a été éliminé qu'en quart de finale par Stefan Kocsis.

La sélection fribourgeoise s'est présentée le 7 mai au centre de quilles Ruchfeld à Münchenstein/BL pour la compétition intercantonale. L'équipe composée de Georges Biemann, Gilbert Biemann, Edmond Javet, Hans Kolly, Bruno Stampfli et Patricia Wenger a obtenu, sous la conduite du nouveau coach Marius Portmann, une moyenne de 793,0 quilles qui lui a valu une bonne 3e place en cat. B avec distinction.

Au total, 31 membres de l'AFQS ont pris part au Championnat romand individuel (CRI) organisé par le CQ Löwen, Chiètres, à Anet. Six d'entre eux ont remporté le titre de champion romand et onze autres ont obtenu une distinction. Le classement de la Coupe Romande, calculé à partir des résultats individuels du CRI, s'est soldé par une victoire écrasante des quilleurs fribourgeois avec Heinz Kilchhofer, Martin Kolly, Markus Klaus, Enzo Marrancone et Daniele Vitale. La récolte des dix-huit participants fribourgeois lors du championnat suisse individuel à Lucerne a été maigre. Seul Gilbert Biemann en cat. B1 ainsi qu'Andreas Lörtscher et Nadia Raetzo en cat. B3 ont obtenu une distinction. En outre, Patricia Wenger s'est qualifiée pour la finale féminine des 100 coups.

Dans leurs rapports, les deux présidents se sont réjouis d'une année sans restriction. Ils ont félicité tous les vainqueurs et les récompensés des compétitions cantonales, romandes et suisses, en particulier les 6 champions romands Georges Biemann en cat. A1, Pasquale Suppa en cat. A2, Edmond Javet et Gilbert Biemann (ex aequo) en cat. B1, André Sottas en cat. B3 et Verena Weber en cat. Aïnés ainsi que Georges Biemann pour son nouveau titre de champion cantonal. Ils ont remercié tous les autres pour leur participation ainsi que les exploitants des jeux de quilles pour les pistes toujours bien entretenues. Les deux présidents ont souhaité à tous de joyeuses fêtes, une bonne santé, beaucoup de succès et "GUET HOLZ" pour 2024.

Le rapport de caisse et le rapport des réviseurs ont été approuvés à l'unanimité.

Jean-Louis Haymoz a démissionné de son poste de vice-président et de porte-drapeau. Un cadeau lui a été remis en remerciement de ses services. Marius Portmann se met à disposition pour le poste de vice-président et est confirmé par des applaudissements. Le poste de porte-drapeau reste ouvert jusqu'aux élections de 2024.

En outre, l'AG décide que le supplément de 15 francs prélevé par l'Association suisse des quilleurs sportifs (ASQS) pour l'édition imprimée du journal, au lieu de la version en ligne, sera répercuté sur les membres concernés de l'AFQS. Sur proposition du comité cantonal, l'indemnité versée à l'organisateur de la soirée familiale est réduite. A l'avenir, les trois premiers du classement annuel cantonal ne recevront plus que des cartes-couronnes au lieu de médailles. Après de vives discussions, la majorité des personnes présentes a décidé de maintenir les enjeux actuels pour nos championnats, et ce bien que l'ASQS ait décidé d'augmenter massivement les enjeux maximaux possibles pour les championnats à partir de 2024.

Heinz Kilchhofer est nommé vétéran suisse pour ses 25 ans de fidélité à l'ASQS. L'assemblée a félicité par des applaudissements et un cadeau de l'AFQS Jean-Pierre Aegerter pour ses 70 ans, Gilbert Biemann pour ses 75 ans ainsi qu'Eduard Baumann et Fritz Tschirren pour leurs 80 ans.

Le président Hans Kolly remercie les participants à l'AG, souhaite à tous un bon retour à la maison et clôt l'assemblée à 22h00.